# 材を生かす食品

の製造原理について述べてみ 能な1次加工品の製造法とそ いう各種水産加工品に汎用可 造原理を中心に述べてきた。 ついて、それらの製造法と製 これまで各種水産加工品に 「味付け切り身」と

とができる食品が望まれて きるだけそのまま食べるこ れていることから購入後、で 世帯や共働き世帯の増加に伴 核家族化が進み、また、独身 から言われ続けてきている とではあるが、わが国では 私が大学生であった20年前 家庭での調理時間が限ら 加えて水産物の場合

# 切

男女を問わず好きな食べ物 産物の消費量は年々低下傾向 といった理由で敬遠され、水 日本人が必ずしも魚が嫌い にある。 ップ3には必ず入っており 臭いがする」「骨がある」 方で、にぎり寿司は老菩

県庁(県総合水産試験場)を経て現職 魚醤油(しょうゆ)などを研究。長崎 酵食品、タンパク質、脂質、魚の品質、 門。水産加工全般にかまぼこ、水産発 大迫一史氏 東京海洋大大学院准教 所属は海洋科学系食品生産科学部

なったわけでなく、

一調理が

骨がある

食べるのが面倒

においが嫌い

見た目がいや

味が嫌い (パサパサしている)

食べるのに時間がかかる

17 想定される。 無については特に世代で嗜好 がしない」製品であれば可能 性を秘めているということに なる。ただ、製品の魚臭の有 (しこう)が分かれることも したものを試験場内のいろ も処理しないもの)と、脱臭 マサバの臭気が強いもの 発の手伝いを求められた。ゴ を使ったフレーク状商品の開 いろな方に試食をお願いした 確にした商品作りが大切であ 好きなのだが、臭気が強いも いずれにしても販売層を明 のにはかなり抵抗があった。 ものを好んだ。私自身魚は大 み、それ以下の方は脱臭した

状態が厳格に定められてい

る。食中毒などの事故が起る

特に刺身タイプのお茶漬け りやすいからである。最近、

については、インターネット

食品)は、法律で食品の衛生

漬けなどの加熱せずにその

まま食べる食品(未加熱摂取

食品の場合はそうでもない

が、例えば刺身タイプのお茶

問題がある。加熱して食べる

ただし、ここで大変重要な

るときの手間がなく) 簡単」で「骨がなく」

「魚臭 (食べ

ころ、業者の方からゴマサバ 私が試験場の研究員だった

全員が臭気が強いものを好 のだが、当時50代以上の方は

未加熱食品 製造に細心注意必要

> には細心の注意が必要であ るようになったが、その製造 の通販サイトでよく見かけ

魚料理の嫌いな 72.5 37.6 15.6 14.2 40 60 80%

20 資料:(社)大日本水産会 る調査」(平成20年) 「本当に子どもは魚を好まないのか

9.6

切り身製品に含まれ 味料は異なるが西京 みそ漬けなども味付け

製造は簡単で、一般に はしょうゆと砂糖を ベースとした調味料に 味付け切り身製品の

タイプのお茶漬け、調 の味付け切り身、刺身 的な商品としてはス 魚の切り身を一晩漬け しいるハマチやマダイ 込むのみである。具体 パーなどで販売され される可能性は高い。さらに、 菌数の増加をできるだけ抑制 や、家庭で製品を冷凍保管中 でさえ、家庭に持ち帰るまで 消費者の商品購入後において 間、一定時間外気に晒(さら) においても店頭に並ぶまでの しなくてはならない。冷凍品 が、加えて流通段階における 付けることは言うまでもない においても外気に晒される可 は、製造時の衛生管理に気を 製品の衛生状態を保つに

(毎月2回掲載

能性がある。

T. 13 27 72 2013